

Conéctese hoy a
www.latercera.cl

2005 FUNDADO EL 7 DE JULIO DE 1950, AÑO 56 N° 20.261



“He saludado al general Pinochet, un anciano que cumple 90 años”

Comandante en jefe del Ejército, Juan Emilio Cheyre, visitó ayer al general (R) y dijo que su deber es acompañarlo “a él y a todos los que viven el dolor por situaciones diversas”.

POLITICA ■ PAGINA 6

Ex mandatario cumplió 90 años ayer y fue visitado en su casa, donde está bajo arresto domiciliario, por familiares, amigos y ex colaboradores

Cheyre en cumpleaños de Pinochet: "Mi deber es acompañar a los que viven en dolor"

► Comandante en jefe del Ejército dijo que su "deber" es acompañarlo "a él y a todos los que viven en el dolor por situaciones diversas".
► Entre los asistentes estuvieron Cristián Labbé, Jorge Martínez Busch e Iván Moreira. Su hijo Marco Antonio descartó un quiebre familiar.

ALEJANDRA CLAVERIA

Poco más de media hora estuvo el comandante en jefe del Ejército, Juan Emilio Cheyre, en la casa del general (R) Augusto Pinochet, quien ayer celebró su cumpleaños 90 bajo arresto domiciliario, luego de que el jueves fuera sometido a un proceso como autor de seis secuestros en el marco de la Operación Colombo (ver nota secundaria).

Pinochet recibió al alto uniformado en el living de su residencia en La Dehesa. Vistiendo traje verde claro, corbata al tono, camisa beige y zapatos negros, y junto a su bas-

tón y un doctor que cada 15 minutos entraba a preguntarle cómo se sentía, el ex mandatario estuvo desde las 10 horas (cuando llegó Cheyre) hasta las 11.30 recibiendo el saludo de familiares, cercanos y ex colaboradores.

La celebración incluyó una misa a cargo del capellán Iván Wells y un almuerzo familiar.

Cheyre -quien llegó acompañado por su esposa, Isabel Forestier- se retiró después de media hora y sólo se refirió a su visita en la Escuela Militar, donde evitó comentarios respecto de cómo se encontraba el ex mandatario.

"He saludado al general Pinochet, un anciano que cumple 90 años. Mi deber, como comandante en jefe, es acompañarlo a él y a todos los que viven en el dolor por situaciones diversas. Es un acto humano y por favor no le den

Cristián Labbé dijo que "(Pinochet) lo está pasando mal, su familia peor", pero que "está tranquilo con la historia y con el juicio superior".

interpretaciones de otra naturaleza", explicó.

El alto uniformado agregó que no le corresponde comentar aspectos judiciales: "La situación procesal, hasta el momento fundada en presunciones, en un sistema al que todos debemos someternos, corresponde comentarla, resolverla y analizarla sólo a los tribunales. Y todos debemos someternos a ella, eso sí, con el debido proceso".

El vocero de gobierno, Osvaldo Puccio, calificó la visita como normal. "La hizo a título personal (...) No tiene ninguna trascendencia ni política ni institucional", dijo, y agregó que Cheyre tuvo "la deferencia" de informar a La Moneda.

Mariachis y saludos

Afuera de la casa del ex mandatario se congregó un centenar de adherentes que, junto a mariachis y descorchando botellas de cham-



EL GENERAL JUAN EMILIO CHEYRE llegó ayer a las 10 horas a la casa de Augusto Pinochet en La Dehesa, acompañado de su esposa, Isabel Forestier. "He saludado al general Pinochet, un anciano que cumple 90 años", dijo después.



ADHERENTES DE PINOCHET se agruparon ayer afuera de la casa del general (R).

nado Jorge Martínez Busch aseguró que "(Pinochet) está muy sentido. Hay que ponerse en el papel de él, un hombre que ha entregado todo por Chile, a mi juicio el mejor Presidente de Chile en el siglo XX, tratado de esta manera".

Hijo desmiente quiebre

Marco Antonio Pinochet, hijo del general (R), señaló que "espero que los tribunales entiendan que mi padre es un anciano de 90 años" y que todo esto "puede influir en su estado de salud".

Además de asegurar que "lo único que espero es que se acaben los odios en Chile", el menor de los hijos hombres de Pinochet comentó que la reunión familiar había sido "tranquila y agradable" y desmintió quiebres internos: "Estábamos todos los hijos".

Marco Antonio Pinochet descartó una división en la familia y advirtió que la situación puede afectar "la salud" de su padre.

Tras la jornada, el alcalde de Providencia, Cristián Labbé -uno de los primeros en llegar-, agradeció a nombre de la familia la "lealtad" de los simpatizantes y dijo que será la historia la que juzgue los hechos. "Al interior de esta casa se respira la conciencia tranquila (...) Pudimos haber cometido varios errores, pero lo hicimos por nuestro país, y creo que este país disfruta hoy de un privilegio enorme. El general Pinochet lo está pasando mal, su familia peor, lo que no me cabe duda es que él está tranquilo con la historia y mucho más tranquilo con el juicio superior".



AUGUSTO PINOCHET HIRIART, uno de los hijos del general (R), visitó ayer a su padre.



IVÁN MOREIRA fue uno de los pocos políticos que asistieron al cumpleaños de Pinochet.

Abogado Pablo Rodríguez señaló además que tampoco pagará la fianza de \$6 millones para obtener la libertad en el marco del caso Riggs

Defensa del general (R) apuesta por el amparo

H.C.L.

Ante el procesamiento que dictó el jueves el ministro Víctor Montiglio por la Operación Colombo y que arruinó la celebración del cumpleaños 90 del general (R) Augusto Pinochet, su abogado Pablo Rodríguez apostó por la vía del amparo en lugar de pedir la libertad del ex mandatario, encausado en este caso por seis secuestros calificados.

"Nunca jamás me imaginé que podría ocurrir una cosa de esta naturaleza por parte del ministro señor Montiglio, porque precisa-

mente cuando la Corte de Apelaciones aprueba la libertad del general Pinochet (por el caso Riggs) y habría permitido que por último pasara tranquilo este día 25, resulta esta otra resolución, que coincidentemente compromete precisamente su tranquilidad", señaló Rodríguez.

Junto con afirmar que en tales condiciones tampoco pagará la fianza de \$ 6 millones que decretó la Corte para obtener la libertad por el caso Riggs (donde Pinochet fue procesado el miércoles), señaló que "a mí no me quedan ganas de celebrar nada después

de las cosas que he visto".

Por esos motivos presentará un amparo, ya que la detención responde, a su juicio, "a una aberración jurídica".

El recurso debería ser visto por la Sexta Sala de Apelaciones dentro de los primeros días de la próxima semana. Esta presentación viene a significar uno de los últimos recursos de la estrategia de la defensa para impugnar la decisión de los tribunales, puesto que, de ser acogido el recurso, tanto los procesamientos de Montiglio como el del ministro Carlos Cerda, que

lo que pueda pasar con su familia cuando él no esté", dice esta fuente, y agrega que entre los invitados fue "muy criticado" que el juez Montiglio lo procesara justo ahora. Luis Cortés Villa, director de la Fundación Pinochet, dijo que "si esto no se llama persecución, si no es ofender a una persona que tanto ha dado por el país, no sé cómo se llama". Mientras, el senador desig-

encausó al ex militar por evasión tributaria con perjuicio fiscal de \$ 1.200 millones y falsificación de documentos, podrían quedar anulados. Fuentes judiciales, sin embargo, señalaron que la posibilidad es "remota". Ayer, en tanto, se recibió una nueva querrela contra Pinochet por el homicidio de Sergio Gustavo Leiva Molina, un funcionario público que estaba asilado en la embajada de Argentina y que fue ultimado por el disparo de un carabinero, desde el exterior de la legación, el 3 de enero de 1974.